

# HERALDO DE ELCHE

PERIÓDICO INDEPENDIENTE

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Elche, mes, 0,25 ptas.—Fuera, trimestre, 1,25 id.—  
Extranjero, id., 1,75 id.—Número suelto, 5 céntimos.

## Redacción y Administración

SALVADOR, 4

## Inserciones,

anuncios, reclamos y comunicados, á precios económico  
No se devuelven originales

## Tribuna de Honor

*En el número próximo esta Tribuna estará á cargo del ilustrado arqueólogo y amante de las glorias de Elche,*

**D. Pedro Ibarra Ruiz**

## UTOPIAS

Así se hace, señor Alcalde; nada de promesas vanas para no cumplirlas nunca. Las cosas hechas á la chita callando tienen el mérito de la originalidad y se agradecen mucho más, que aquellas que se hacen bombeándose en pretérito, presente y futuro.

Nos ha parecido muy bien la reforma hecha en el alumbrado público que, además de estar encendido durante toda la noche, se ha mejorado mucho con el cambio de las bombillas viejas y malas por otras nuevas y buenas.

Digna de aplauso es la construcción del elegante y limpio edificio destinado á matadero público, y la desaparición del antiguo que no reunía ninguna condición de las recomendadas por la higiene. Ahora, solo falta que sean sustituidos los carros que conducen actualmente las carnes por otros menos asquerosos.

El adoquinado de algunas calles, y en particular la del Salvador, resulta mejor colocado y de mejor piedra que el de la calle de Sagasta.

Da gusto ver los caños de las fuentes, tanto dulces como saladas, verter agua constantemente.

Resulta muy bien el arreglo del puente de la Virgen, única comunicación que tiene el Arrabal de Santa Teresa con el resto de la ciudad.

El pueblo no olvidará nunca su paso por la Alcaldía, en premio de haber conseguido el aumento de ingresos en arcas municipales y la disminución de las deudas contra el Ayuntamiento.

Gracias á sus medidas contra la balsa del huerto de Gil, desapareció aquel mal olor que nos envenenaba, y se acabaron las calenturas que siempre, y en particular

por esta época, padecían la mayoría de los habitantes de los alrededores de la famosa balsa.

Está muy bien la obligación que le ha impuesto al tranvía de marchar al paso por las calles de la población y arrojar el menos humo posible.

El cartel de las próximas fiestas se sale de lo rutinario de todos los años y es digno de lo que se merece una ciudad de la importancia de la nuestra.

El perfecto servicio de vigilancia y recogida de los perros que vagan por las calles sin el correspondiente bozal, tan sabiamente montado por usted, da tal resultado, que creemos terminado el peligro de ser atacado por hidrofobia, ningún habitante de esta.

También nos ha complacido el aumento de carros de riego y su destino al servicio municipal, en vez de dedicarlos al acarreo de aguas para servicios particulares, para que su funcionamiento durante todo el día refresque la atmósfera y modere el calor que nos sofoca.

Da muy buen resultado el barrido que antes de regar hacen en las calles los peones del Municipio, con el fin de evitar que al caer el agua sobre la tierra suelta, se produzca una asfixiante polvareda y una vez regada se forme un inmundito lodazal.

Aplaudimos la prohibición de sacar pozos negros durante las horas del día, prohibición que aún sería más de aplaudir, si se pudiera hacer para toda la época veraniega, obligando á sus dueños á que lo hicieran en invierno y en altas horas de la noche.

Reúnen todas las condiciones que señala la moderna pedagogía los edificios que con destino á escuelas públicas se han construido en los solares que antes ocupaba el deruido cuartel de la Guardia civil, situado en el arrabal de San Juan.

Muy bien nos ha parecido la celebración de la subasta para el derribo del mencionado cuartel, así como la de la venta de los materiales aprovechables.

Por fin, y debido al carifio que siente por este pueblo, ha conse-

guido liquidar la deuda que tenía la plaza del mercado por resultados del contrato de su construcción, cuyo contrato venía siendo la pesadilla de todos los Ayuntamientos que se han sucedido de veinte años á esta parte, y con cuya liquidación y pago del resto que se adeudaba, cesará á la dictadura que unos cuantos privilegiados por aquel contrato han venido ejerciendo sobre los puestos públicos y el Ayuntamiento contará con un importante ingreso del que hasta la fecha ha carecido.

Ya hace lo menos tres días que no vemos por aquí á ningún delegado de la Administración de Hacienda de la provincia, lo cual de muestra que va cesando el descrédito que en los centros provinciales tenía este pueblo y torna á recobrar la fama de rico y bien administrado que siempre ha tenido; de lo que nos felicitamos.

Ha hecho perfectamente bien en prohibir la matanza de cerdos y permitir la de corderos, pues en este tiempo es muy peligroso comer carne de los primeros por si pudieran estar atacados de triquinosis mataderil.

Sus acertadas disposiciones han hecho el milagro de que ningún forastero se queje del impuesto del 1 por 100, pues sólo se cobra sobre los géneros y mercancías que corresponden.

Las medidas que ha tomado para obligar á los concejales a que asistan puntualmente á las sesiones y que éstas se celebren en el día, hora y sitio determinado, y á presencia del público aficionado á estos espectáculos, nos demuestran que usted no quiere hacer política en el Ayuntamiento, sino recta y honrada administración, que es lo que debe ser.

Lo transcrito y algo más tendríamos mucho gusto poder decir refiriéndonos á Elche, pero ¡ay! lo creemos imposible. ¿Habrà algún valiente que nos saque de dudas, ó nos haga variar de creencia?

## Sigue la racha

Aún conservamos la dolorosa impresión producida por la reciente desgracia ocurrida el 29 de Ju-

nio último en que se causó la muerte de un infortunado joven por uno de los trenes especiales de la Compañía de andaluces, y viene á reproducirla otra mayor y más grave, motivada por idénticas causas; esto es, por el abandono y deficiencias en la marcha de los trenes.

Defectos y abusos estos, que apesar de haberlos puesto de manifiesto muchas veces la prensa y de haberle llamado vivamente la atención sobre ellos al señor Director de dicha compañía, ni se han corregido, ni menos aún subsanado; consintiéndose despóticamente el que continúen ejerciendo su fatídica influencia y sigan dando lugar á frecuentes y lamentables desgracias que llenan de lágrimas los ojos de muchas familias y de amargura y dolor el corazón de todo un pueblo.

Este pueblo, es Elche; el mismo que contempla con estupefacción los horrores y las víctimas que viene causando esa compañía, y no quiere reaccionar dando una prueba edificante que sirva de protesta dura, contra los atropellos y arbitrariedades que recibe.

Esta actitud y este modo de obrar de nuestros convecinos, es causa de que la Compañía de andaluces se considere como una institución poderosa con derecho á arrebatarse vidas á inocentes criaturas y á tratar con desprecio á pueblos cultos y honrados.

Y como demostración clara de nuestros cargos, vamos á dar cuenta á nuestros lectores del último accidente.

En la noche del lunes último, después de conducir al tren de baños que llega á esta estación á las nueve y muere aquí, regresaba la máquina sola á la capital, cuando al llegar al paso nivel ó cruce del viejo camino de Alicante, chocó con un carro, en el cual iban tres personas vecinas de esta población y habitantes en una de las partidas rurales.

A consecuencia del choque, quedó instantáneamente muerto el niño de ocho años Ignacio Antón Clement, herido de gravedad y con fractura de la clavícula, el padre de éste José Antón Soriano, y con

heridas en la cara y varias contusiones, el otro compañero José Ibarra.

Prendiéndose señalar como causa determinante y principal culpable del suceso, á la guardabarrera; y esto no debe ser así, por cuanto le abonan muy poderosas razones para justificar su inocencia; y como defensa de la infeliz mujer, aducimos las bases siguientes:

1.<sup>a</sup> El regreso de dicha máquina, no está sujeto á hora oficial como todos los demás trenes; de donde se deduce, que la guardabarrera, no puede en manera alguna precisar ese instante crítico en que se han de pasar las cadenas y evitar circulación de carruajes.

2.<sup>a</sup> La máquina llevaba el tender delante y las luces en la parte posterior y si se agrega á todas estas circunstancias la poca precaución que el maquinista tuvo en tocar el silbato, se comprenderá fácilmente lo imposible que es en la obscuridad de la noche el que la guardabarrera ni nadie, pueda apercibirse de la presencia de dicha máquina; y como todo esto ocurre en una décima de segundo, cabe suponer, que aun encontrándose la guardabarrera presente, no tuviese tiempo material para evitar el daño.

Además, al maquinista debió llamarle la atención al mirar la vía no ver luz ninguna en dicho paso nivel, en cuyo caso, haber aminorado la marcha hasta parar por completo y percatarse de si ocurría ó no algo anormal; pero no podía hacerlo desde el momento que no llevaba la velocidad debida, pues según declaración de los mismos interesados, la máquina llevaba la velocidad del rayo.

Así, pues, nosotros no queriendo hacernos partícipes de tanto mal, lanzamos públicamente nuestra protesta viva y tenaz, y hacemos un llamamiento general al pueblo de Elche para que huya de esos malhadados trenes que nos arruinan y siembran el dolor en nuestros hogares, y á todas las autoridades para que pongan trabas á la compañía, y que regulando sus servicios cesen para siempre de causar serios perjuicios.

## ¿Hasta cuándo?

### I

...Él se marchaba muy lejos, no volvería hasta pasados dos ó tres años. Pasaría el mar, iría á lejanas tierras, quizá no volviese, podía morir allí lejos, muy lejos de ella, sin verla, sin que al lanzar la postrer mirada cerrasen las blancas y suaves manos de María sus muertos ojos.

Por eso no quería marcharse sin antes hablar con ella; porque al ver su encantadora imagen que llevaba grabada en el corazón, se sentía capaz de las mayores energías para ir adelante en su ardua empresa. Quería llevarse un recuerdo de ella que le recordase á todas horas su amor y fidelidad. Y por eso venía, á que le jurase co-

mo otras tantas veces le había jurado en aquel mismo sitio, frente al viejo algarrobo, único testigo de sus amores, que le amaría siempre, que jamás mientras él no volviese se atrevería á amar á otro hombre.

Y ella juró una vez más que le amaría ante todo y sobre todo; y para ello, puso como testigo al limpio cielo, al cual dirigía sus ojos negros.

Un sonoro y apasionado beso rasgó el aire. Y las hojas de los árboles mecieronse murmurando palabras de aprobación.

Después habló él con vehemencia de sus proyectos para el porvenir, de sus ambiciones, de sus ensueños amorosos que constituían la completa felicidad de su alma. Aquello era un desborde de palabras incoherentes que constituían el alma exaltada de un enamorado. Aquella voz al principio era seca; después poco á poco fué dulcificándose, perdiéndose, hasta convertirse en leve rumor que apenas se oía, interrumpido de vez en cuando por los suspiros que brotaban del pecho de ella...; extinguióse la voz, oyéndose solamente la fuerte respiración de sus pechos anhelantes. Un ruidoso beso interrumpió el silencio, vagando en la inmensidad.

Con las manos cogidas, mirábase con abiertos ojos; sondeando, buscando los pensamientos más ocultos de sus almas.

Poseídos de dulce somnolencia permanecían inmóviles cual mármóreas estatuas; solamente las azules fosforescencias de sus ojos y el leve musitar de sus labios denotaban la vida en aquellos cuerpos.

### II

Miraba el sol de soslayo. Piaban los pájaros. El dulce y suave murmurio de los árboles juntábase al susurro adormecedor del arroyo; cantaba el grillo en el verde trigo. Pasaba el tiempo.

Crecía el viento. Buscaba el sol su lecho de nubes enviando el rojo crepúsculo.

El canto de un campesino, les sacó de aquel mudo éxtasis. Miráronse sorprendidos quedando arriados al añoso tronco del algarrobo... ¿Cómo había pasado el tiempo! Era muy tarde. Había que separarse, hacíase imposible permanecer más tiempo allí sin exponerse á que de su casa de ella viniesen en su busca.

Anduvieron largo rato por los verdes sembrados cogidos de la mano, tristes, silenciosos, deslizando cual fugitivas sombras, pensando con melancolía en los pasados tiempos tan felices. La nostalgia del placer perdido, apoderábase de sus almas.

Emanaba fuerte olor de los verdes campos sembrados. Mecían los árboles sus copas produciendo un rumor leve, de ensueño dulce, embriagador; embriagándolos, anegándolos con sus frágiles armonías que producían un efecto fantástico en los oídos de ellos que continuaban caminando silenciosamente.

Era de noche cuando se pararon. Estaban á unos cincuenta metros de la alquería de los padres de ella, en medio de los árboles.

—¿Cuándo volverían á disfrutar de otra tarde como aquella?... La pregunta no obtenía respuesta, llevábase el viento allá lejos, muy lejos, en la obscuridad de la noche... Súbito cogiéronse las manos, miráronse: los ojos brillaban en la obscuridad cual chispas diamantinas. Dos suspiros á un tiempo rasgaron el silencio... abra-

zaronse, enlazaron sus cuerpos oprimiéndolos con fuerza; un beso ruidoso, sonoro, largo, muy largo, se oyó. ¡Adios! murmuraron cuatro labios muy quedo... ¿Hasta cuándo?...

—¡Adios!—Una sombra se deslizó perdiéndose entre la espesa arboleda.

Mugió el viento. Dulces murmullos de la hojarasca llenaron el espacio. Cantó un arroyo. Hablaban alto con su misteriosa voz los algarrobos; cantaban los grillos, y en el cielo reían las estrellas, parpadeando aprisa, aprisa, aprisa... Una luz rasgó las tinieblas; alumbrando muy lejos, á los límites del cortijo; el busto de ella, esbelto, escultórico irguióse en la ventana.

Dos pupilas brillaron en la obscuridad, un suspiro melancólico buscó, egoísta, la inmensidad del espacio. Juan miró á la ventana; desapareció la luz.

—¡Adios!—dijo por lo bajo—¿para siempre?...

Y comenzó á andar en medio de la obscuridad; mientras ella, María se preguntaba en la solitaria alcobá—¿Hasta cuándo?

KARBONASEN

## La ocasión la pintan calva

### Cuadros que pudieran ser del natural

Para D. Salvador Quezada.

### I

Anocheceia...

Un escaparate repleto de ricas joyas, artísticamente alineadas, atraía las miradas de los transeuntes que se detenían á la puerta del establecimiento, para contemplar, unos con admiración y otros con envidia, á la tenue claridad de unas bombillas eléctricas, las llamaradas rojas, azules, verdes, que despedían los brillantes engarzados en preciosas sortijas, pulseras y alfileres...

En el interior del establecimiento, unas señoras examinaban las joyas que el dueño las exponía; algunos jóvenes observaban con minuciosidad pequeños relojes de bolsillo, mientras otros les instigaban para la compra y discutían con un dependiente sobre el precio del objeto.

En esta situación mis personajes y sin alterar la *mise en scene*, el señor á quien tengo el honor de dedicar estos cuadros jocosos, hace una *de las suyas* (insólita para algunos, muy natural para él) y se apagan las luces, y se queda el cuadro á obscuras, y las señoras se levantan (se me había olvidado decir antes que estaban sentadas) y los jóvenes lanzan una exclamación, y el dueño rabia...

Y al fin otra vez, tenuemente, opacamente, aparece la luz, como mujer aburrída, que bosteza (¿?).

¿Está todo igual? ¿No falta nada? *Chí lo sa...*

### II

Era de noche...

Los salones de los que aquel día habían contraído el dulce é indisoluble lazo del matrimonio, estaban rebosantes de angelicales mujeres y de apuestos caballeros. Las emanaciones odoríferas de las esencias de Chipre y Rosa de España, hacían romper los ligamentos humanos para transportarlos á la gloria. La fantasía reinaba...

Las delicadas notas de un vals movía a aquella orbe de rostros encendidos y labios anhelantes de besos y el amor extendía sus alas...

Potentes focos eléctricos iluminaban el cuadro y cuando en su apogeo el baile se encontraba, *mi hombre repite la suerte* y... las palabras entrecortadas, los besos amorosos y la respiración fatigosa, se confundieron en la obscuridad....

Y al fin otra vez, tenuemente, opacamente, aparece la luz, como mujer aburrída que bosteza...

UN AMATEUR

## COMUNICADO

Reproducimos de *El Demócrata*, el siguiente:

Sr. Director de *El Demócrata*.

Mi querido amigo: Con la sana intención que es de suponer, y con la bondad, beatitud y santidad que no le regateo, el corresponsal ilicitano, de *La Voz de Alicante* escribe una lata correspondencia en dicho periódico del 1.<sup>o</sup> del corriente, con el deseo sagrado de poner en ridículo á quienes, buena ó mala, han conseguido para el Círculo Obrero de Elche una Biblioteca Popular.

Agradeciendo la sacratísima intención del místico corresponsal, yo debo confesar que es muy digna de él esa labor, pero que la ha trabajado y dirigido mal; porque si en este asunto alguien merece alguna censura, ese no es ciertamente el que ha pedido una cosa para Elche, creyendo que era buena, sino aquel que pone á las cosas nombres que no encajan y llama Biblioteca á la reunión de treinta libros, lo mismo que puede apellidar cristiano—pongo por caso,—al que se desvive haciendo daño y goza con ello.

Si tan amante es de Elche y de la Justicia, y hace de la bondad y la caridad una religión, ese corresponsal debiera agradecer, después de todo, lo que se ha hecho, porque todo ha sido hijo de la buena intención, y ninguno de nuestros diputados ha conseguido cosa parecida, con ser tan poco. Diera el Estado buenas Bibliotecas populares, y buena hubiera sido esta del Círculo Obrero. ¿Qué culpa tiene nadie si las dá malas?

Y si tanto se preocupa por Elche ese beatífico corresponsal porque no habla también en su latísima correspondencia de otras cosas buenas que le habrán contado esos mismos que le han referido las malas? Yo no las cuento porque lo mejor es esperar á que se realicen.

Y mientras eso llega, perdónemos al corresponsal cristianísimo de *La Voz de Alicante*, porque no sabe lo que dice.

Así habló el Maestro.

*El Corresponsal.*

## MISCELÁNEA

El Sr. Melquiades Alvarez, ingresará en breve en las filas liberales, pues se asegura que será el futuro presidente del Congreso, y con este motivo hará un viaje de propaganda política por las provincias de Levante.

Según noticias, de entre los individuos que componen el partido

Liberal Democrático de esta Ciudad, se han formado tres comités; uno nombrando Jefe honorario al Excelentísimo señor Conde de Romanones; otro á D. Manuel García Prieto, y el otro, á D. Segismundo Moret y Prendergast. De ser cierto este rumor demuestra ó que han perdido el rumbo político, ó que desean tener bien cimentado el edificio, con base tal, que sea quien fuese el Presidente del Consejo de Ministros, les toque la situación. Pero bien pudiera suceder que apesar de todas estas destrezas, se quedasen como el «Gallo de Morón».

## Cuadros de miseria

Así se titula la última obra que acaba de publicar nuestro desgraciado compañero en la prensa, D. José Nakens.

Nosotros hemos recibido un ejemplar que nos ha dedicado su autor, y con suma ansiedad hemos saboreado todos los artículos (puesto que la obra es una recopilación de artículos publicados en diferentes ocasiones) y cuando hemos terminado el libro, la ironía, esa fría ironía pródigoamente esparcida por Nakens en «Cuadros de miseria», se ha apoderado de nosotros...

Si, hemos vivido el libro, hemos participado de tanto dolor, las consecuencias lógicas á este cúmulo de inconcebibles hechos de nuestra mente, y nos hemos sumergido en un extraño sopor.

Después, nada. Una sonrisa dirigida á la sociedad, que bien pudiera ser de odio como de conmiseración.

## ¡Ya están ahí!

—¿Los siete niños de Ecija otra vez?

—No, los católicos.

—Y ¿adónde van?

—No lo sabemos. Probablemente no saldrán de aquí. Vienen hisopo en mano á bendecir los aires apesados por unas verdades como puños que hablan de cosas santas.

—¿Pero sólo á eso vienen?

—No; traen otro objeto que ignoramos y de él sólo sabemos que han fundado un periódico que pisan titular «El Águila Negra».

—Vamos, no sea usted alegre; ¡si eso parece el título de una cervicería!

—Eso es como se lo digo yo á usted. ¿Acaso el título no les cuadra bien?

—En cuanto á eso ni pintado.

—Entonces...

Lean, señores «El Águila Negra» que viene bueno. Trae todas las energías que merece la defensa del Pan nuestro de cada día...

Eso basta para dignificar la campaña.

## TEATRALERÍAS

Por teléfono, nos comunican de la capital la próxima llegada de una numerosa familia que atraía por los brillantes festejos que van á celebrarse en esta culta ciudad, ha dispuesto pernoctar aquí el 11, 14 y 15 del corriente.

Pero como ignoramos á qué orden pertenece ni qué géneros existen dentro de la misma, se nos ocurre preguntar:

—¿Esa familia es la de Kinde-land?

—No señor.

—¿Entonces serán los católicos?

—Ca, esos llegaron ya (aunque tarde).

—¿Pues entonces quiénes son?

—¿Y después de grandes vacilaciones, nos contestaron en la siguiente forma:

—Son los señores Poveda-Fons que con su respectiva prole vienen á tomar baños rusos á un establecimiento que se instaló recientemente en la Glorieta.

Además, y sin perjuicio de los baños, traen la misión importantísima de resolver grandes problemas artísticos, dando varios conciertos vocales con acompañamiento de ocarina y *figle*, con el fin de que el pueblo de Elche y sus afueras admire la magnificencia y primorosidad de las voces que existen en dicha compañía y su hermoso y flamante repertorio.

—¿Pues á nosotros nos dijeron que venían á hacer política maurista?

—Eso es que intentaron tomarles el cutis.

—En ese caso le agradezco en el alma tanta franqueza, porque como yo pienso ir á oírles y el timpano mío es algo delicado, me prepararé con tiempo y me rellenaré bien los oídos de algodón en rama.

CANTUESO.

## Noticias locales

El número próximo de este periódico saldrá á la venta el día 15, con motivo de la festividad de Nuestra Señora de la Asunción.

Por exceso de original quedó sin publicar en el número pasado la siguiente noticia:

### Defunción

Después de larga y penosa enfermedad dejó de existir el domingo de la pasada semana á los ocho años de edad, el niño Francisco Orts Martínez, hijo del acaudalado industrial de esta plaza D. José Orts Miralles.

El entierro verificado en la tarde del mismo día fué una verdadera manifestación de duelo compuesta de todas las clases sociales.

Reciba el amigo Pepe y su atribulada familia nuestro más sentido pésame, y les deseamos suficiente resignación para resistir tan duro golpe.

### Agence pour parler français

Il y a quelques jennes hommes qui desirant accompagner aux belles Delles, françaises qui se trouvent entre nous pour ces jours de fêtes et pratiquer en même temps la langue de Voltaire.

S'adresser rue Salvador 4, Rédaction de ce journal.

### En pró del comercio

El Sr. Francos Rodríguez, ha conseguido que la correpondencia que iba á Alger por Marsella, vaya hoy directamente en el vapor «Sige», lo que hace adelantar el correo y por consiguiente facilitar medios al comercio para sus relaciones.

¿Y eso que es?—dirá «La Semana»—Si en vez de ser á Alger hubiese sido al fin del mundo...

### Bibliografía

Hemos recibido las obras «Lo que canta el amor» y «La Gaviota», de Pierre Mael, con láminas y cromo de M. Picola, la primera, y con láminas y cromo de Medina Vera, la segunda,

Mael describe en «Lo que canta el amor» con admirable maestría de frase y concepto, el penoso éxodo de una joven educada en la alta sociedad de Niza, á quien lanzan del hogar paterno las perversidades de los autores de sus días.

En «La Gaviota» relata las mil dramáticas aventuras de una mujer que nació en el mar, que en el mar vive y á bordo de un yate pasa sus desdichas y sus desventuras.

Estos libros pertenecen á la notable Biblioteca Calleja, calle Valencia 28, Madrid, y se hallan á la venta al precio de 80 céntimos tomo.

### Profesora en partos

Acaba de llegar á esta ciudad doña Mariana Calatayud, Profesora en partos, la que tiene el honor de ofrecer sus servicios y domicilio, en la calle Sagasta número 21.

### Tarde piache

Siempre p'atras ó tarde piache, que para el caso es igual.

Las fiestas en Elche, son lo mismo que las naranjas de la China y que los cuentos tártaros.

Nadie hace nada, nadie intenta nada y la hermosa *fiesta* de universal fama palidece ante el descuido de las autoridades, como palidece la mujer enamorada ante la ausencia del ser querido.

¡Tarde piache!... *Ora pro nobis.*

### El siglo XX

Mañana abrirá sus puertas al público en la calle Ereta Alta, 14, la Zapatería de Vicente Soler.

Sabemos que expondrá un gran surtido de calzado de todas clases á precios baratísimos.

### De fiestas.

En el concurso de voces celebrado en el salón de actos públicos de la Casa Consistorial el día 6 del presente mes, para cubrir los cargos en la fiesta religiosa, han sido asignados por clasificación del competente tribunal, en la forma siguiente:

ANGEL MAYOR

D. José Sánchez Cillar.

MARÍA MAYOR

D. José Jaén.

ARACELIS

D. José Jiménez Richart y don Francisco Javaloyes

TIPLES DE CORONACIÓN

D. Evaristo Sánchez y D. Francisco Soler Agulló.

MARIAS MUDAS

D. Pascual Tormo Pérez y don Manuel Parreño.

ANGELES

D. José María Soler García y don Luis Sempere Rizo.

### Visita

El lunes de la presente semana estuvo en esta ciudad el marqués de Río-Forido.

### El Mejicanc.

Nuestro querido amigo el distinguido músico D. José Vaello Es quitino, ha compuesto un pasodoble titulado «El Mejicano», que fué estrenado el pasado domingo, mereciendo unánimes elogios.

Felicitamos á tan apreciable amigo por el triunfo, y esperamos la ocasión de prodigarle nuestros aplausos en otras ocasiones.

### Alta sociedad

Procedente de Madrid ha llegado á ésta nuestro querido amigo el joven sportman D. José Soler de Cornellá y Mirapeix Pasqual de Bonanza, etc., etc., saliendo inmediatamente para la capital con objeto de tomar baños y acreditar su especialidad.

Bien venido y buena suerte.

### Rumores

Según nuestras noticias, el pasado jueves se celebró una interesante conferencia en Muchamiel, á la que asistieron los diputados á Cortes D. Manuel Antón Ferrándiz y D. Francisco Viudes Girón, los señores D. Alberto Ganga y Brú, el Alcalde de Alicante D. Luis Mauricio Chorro, D. Alfonso Rojas en representación de su primo el señor Marqués del Bosch, D. Antonio Martínez Torrejón y algunos otros.

Parece que la conferencia tenía por objeto encauzar las actuales situaciones políticas y que en ella no reinó la mayor armonía. Lo que sea sonará, pues van confirmando las noticias que sobre otra conferencia celebrada en Madrid, dimos en el número anterior, ó sea, que el diputado Sr. Antón no está muy satisfecho de la marcha que lleva la política que se viene siguiendo en la circunscripción.

### Silnetista

Desde hace algunos días se encuentra en Elche el notabilísimo silnetista y caricaturista R. Bonet, el cual se halla haciendo una excursión artística por España.

Este distinguido artista hace siluetas al minuto, resultando sus siluetas de un parecido sorprendente.

Los que quieran hacerse sus siluetas ó caricaturas bien y barato, aprovechen la ocasión de estar entre nosotros el entendido colega de Mecachis y Cilla, Sr. Bonet.

### Por mi «Festa»

Así se titulan unas notables cartas que nuestro distinguido amigo el colaborador de este periódico D. Alfredo Llopis, ha publicado en *Heraldo de Madrid*.

En ellas describe con admirable galanura, el drama lírico-litúrgico que en Elche únicamente se representa en el actual mes, y se lamenta de que exista en la obscuridad tan preciada joya, por la poca notoriedad que se le ha intentado dar.

Tiene mucha razón el Sr. Llopis, pero ya verá como este año... conseguimos enterrarla del todo.

### Agencia general

#### de negocios

ABADIA, 1—ELCHE

Esta casa se encarga del despacho de toda clase de asuntos locales, provinciales y centrales.

De facilitar la compra y venta de frutos y mercancías.

De pagar las contribuciones por cuenta de los contribuyentes.

De procurar informes comerciales tanto de casas nacionales como extranjeras.

De hacer seguros contra incendios, sobre la vida, marítimos, etc.

De administrar, comprar y vender toda clase de fincas y bienes.

Hay además una sección de tenedores de libros para por una módica retribución, llevar la contabilidad de aquellos comerciantes é industriales que sus escasos negocios no les permita sostener á un contador.

## AVISO

En el establecimiento de D. Dositeo Climent, calle Salvador, número 4, se acaba de recibir un variado y extensivo surtido de muñecas desde 0'10 hasta 75 pesetas pieza.

NO EQUIVOCARSE:

Calle Salvador, 4.

Imprenta de Antonio Reus: Alicante

## Fonda y Restaurant del Comercio

de la Viuda de Francisco Román

Plaza Mayor y Troneta, 3.—Elche.—Teléfono núm. 29  
Hay carruajes a todos los trenes.

## Gran Hotel Victoria Miramar de Francisco Dols

SANTAPOLA

Se sirven almuerzos y comidas.

## Taller de Carpintería de Francisco Sánchez Fuentes

Elegancia, prontitud y economía.

Se sirven persianas a la medida a precios muy económicos.

Gran realización de MUEBLES a precio de factura.  
Plaza la Merced, 7. ELCHE

## Confitería y Pastelería de Vicente Pastor

Gran surtido en dulces y pastas de todas clases.  
Especialidad en las denominadas rollos calados y medias tardes.  
Todo es fresco del día.  
Calle de Castelar.

## Colegio Francés, dirigido

por José Planes Campos

En este centro de enseñanza encontrarán los alumnos gran facilidad para aprender dicho idioma, por ser la enseñanza verdaderamente práctica, oyendo explicaciones indispensables de viva voz del profesor, muy útiles para poder aprender con perfección.

Calle Sagasta (frente a la calle Empedrada).

## Colegio de Sta. María

Dirigido por

### D. VICENTE GUIRAU LATORRE

Primera y segunda enseñanza, Carreres especiales, idiomas, Contabilidades, Dibujo y Música.

Este Establecimiento cuenta con el suficiente número de profesores que por sus títulos y larga práctica, son una garantía para los padres que les confíen su educación.

Se admiten alumnos internos, permanentes y externos.  
Para precios y demás informes dirigirse al Director.  
Obispo de Rocamora, 1, Elche.

## PERSIANAS

de todas clases

Gran colección de transparentes madera en colores.  
Un completo muestrario en papeles pintados para habitaciones y papeles transparentes para cristales, a precios económicos.

JOSÉ MANCHON  
ELCHE

## Cerámica Illicitana

Fábrica: Empalme carretera Santa Pola y Alicante.  
Despacho: Merced, 18.

## Segura, Quiles y Compañía, S. en C.

NOTA DE PRECIOS de la obra puesta en la fábrica, pago a contado sobre pilas.

Teja 1.<sup>a</sup> llana ó francesa, 100 pt.s. millar —Id. 2.<sup>a</sup>, 80.  
—Id. 3.<sup>a</sup> 50.—Id. redonda ó árabe, 40.—Bicks de 12 por 24 por 4 centímetros, 125 ptas.—Ladrillo hueco 3 por 14 por 28, 30 id.—Id. id. 5 por 14 por 28, 42,50.—Id. id. 7 por 14 por 28, 60.—Bovedina 5 por 28 por 40, 125.—Ladrillo de terrado 14 por 28 32,50.—Id. de piso 14 por 28, 37,50.—Atoba ordinaria 14 por 28, 27,50.—Atoba ordinaria 5 por 14 por 28, 50.—Losetas triple compresión, 18 por 18, 50, especiales para pavimento.

ADVERTENCIA.—Por un pequeño aumento según la clase de obra que se pida, nos encargamos de poner los generos en la obra, tanto dentro como fuera del casco de la población, así como sobre vagón. Entendiéndose siempre pago a contado en la fábrica.

Esta nota anula las anteriores.

## Viuda de Rico

Casa de Huéspedes

Esmerado servicio, prontitud y economía

Plaza de Abastos-Elche

## La Union y El Fénix Español

Compañía de Seguros reunidos. Seguros contra incendios y sobre la vida.  
Agente en Elche:

Rogelio Fenoll Tazi

Plaza Mayor, núm. 11.

## La Mutual

Franco-Española

Sociedad de Previsión y Caja de Ahorros Popular

Función bajo la inspección del Estado

Domicilio social: Paseo de Recoletos, número 3, Madrid

Representante de partido con jurisdicción en Elche y Noveda

Francisco Aznar Gómez

Corredera, 8, Elche

## Confitería y Pastelería de

José Orts Parres  
(antes J. Aznar)

Especialidad en mazapanes y turrones  
Troneta, 1

## Viuda de Miguel Biosca

Sepúlveda 162.—BARCELONA

Gran fábrica de curtidos

Especialidad en suelas y palmillas.

Representante en Elda y Elche:  
ADOLFO FENOLL LEYZA —Elche

## La Union y El Fénix Español

Compañía de Seguros reunidos.

Seguros contra incendios y sobre la vida.—Agente en Elche:

Francisco Gil y Latour

Puente Ortices

## Platería y Relojería

de José Clement y Candela

Grande y variado surtido en lentes y cristales de roca.

Calle Salvador, número 16.

## Tejidos y Pañería

Especialidad en generos blancos y negros

J. Martínez Candela

Salvador, 1

## LA CONFIANZA

Gran Hotel de José Bernad Valero

Sagasta, 2. Elche. Teléfono número 16.—Servicio de carruajes a todos los trenes

## J. ARRONIS GARCIA

Coloniales, comestibles y curtidos al por mayor y menor.

Representante en depósitos de varias y acreditadas casas.

Chocolates de Francisco Brotons, Elche.

Hormas para alpargatas y ca zado, de Isidro Aguado é Hijo, Elda.

Suela y Palmilla, de Ferrer y Compañía, Igualada.

Linas para ca zado, de Joaquín Arimón, Sabadell.

Suela Éda. Imperial, de Hijos de Juan Villalón, Villalón.

Despacho: Troneta, 20. ELCHE



## Agencia General

de Transportes

FRANCISCO VISCONTI MORATA

Paseo de los Mártires, 38. Alicante

Comisiones. Designaciones, Embarques, Despachos de Aduana. Servicio combinado de domicilio a domicilio.

Agentes en Barcelona, Sres. SUREDA y ROIBOSA;  
Plaza Palacio, 2

D. R. BUXÓ LABORI, Paseo de Colón, 7

## Hierros, Aceros, Ferrería y Carbones

ADOLFO FENOLL-Elche

ARTICULOS PARA OBRAS: Además de las existencias conocidas admito encargos de viguetas y armaduras acero, jásenas, columnas, tubos de desagüe y cuantos artículos en hierro, acero y demás metales se puedan desear.

Representaciones de importantes casas de Barcelona, en artículos sanitarios y de lujo como cubetas, modoros, lavabos, lavamanos, urinarios, bañeras y depósitos automáticos de hierro, grifería y demás accesorios; en Fumistería y Calefacción: cocinas económicas fijas y portátiles con horno calentador y hogar, depósitos para agua caliente, armarios, hornos, estufas y otros.

ARTICULOS PARA CARRUAJES: Desde el eje muelle y balistas hasta el volante níquelado, varas y arquillas haya, faroles, etc.

MAQUINARIA: Representación de la casa Danisans de Barcelona, gran fábrica de máquinas y herramientas para industrias y talleres: de recortar, curvar y taladrar, punzonar, aserrar, escioplear, torrear, tenazar, precintar, y otras diversas.

Hay catálogos con precios y diseños de todos estos artículos.

ARTICULOS VARIOS: Bredas c denas, palas, zapapicos, espino, telar deambre y latón, p omos precio to, tensores, balanzas, ba cu as, pesas hierro, tornillos grampillones, remaches, herramientas para carpinteros, toda clase de herraje para puertas y ventanas. Chapas de hierro, plomo, zinc, latón y galvanizados. Tubos para bajada de aguas, retretes y emparrados y otros muchos artículos, que a medida que el publico me favorece con sus compras, voy surtiendo este establecimiento.

## Dositeo Climent

Establecimiento de Paquetería, Mercería, Quincalla Bisutería y Novedades.

Calle del Salvador, número 4.

## HERALDO DE ELCHE

Periódico independiente

Sr.